

Agenda

CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ Orgullosos por la reforma

La versión oficial sobre la reforma energética que aprobó el Senado de la República —a la que según *Mi Truchimán favorito* no le quitarán ni una coma en la Cámara de Diputados—, es que en la mayoría de los temas relevantes, como gobierno corporativo, régimen fiscal, presupuesto, financiamiento, contratación, deuda, entre otros, prevaleció la propuesta del Ejecutivo, y sólo en dos que tres asuntitos “le dieron palo”.

En el tema del gobierno corporativo, en donde la problemática es que se requiere mejorar dicho gobierno para hacer de Pemex una empresa más eficiente que rinda cuentas a la sociedad de manera más clara y directa, el Ejecutivo propuso fortalecer el Consejo de Administración mediante la incorporación de cuatro consejeros profesionales. En la reforma aprobada prevalece la propuesta aprobada, aunque se incorpora que los susodichos consejeros sean ratificados por el Senado.

En cuanto al régimen fiscal, el meollo era que ante la declinación de los yacimientos que se explotan actualmente y a los costos crecientes de los nuevos campos, tanto la generación de recursos como la renta petrolera, serán complicados de sostener en los próximos años. Para solucionar el problema el Ejecutivo propuso en su iniciativa un nuevo régimen fiscal para Pemex, y los senadores lo aprobaron.

En materia presupuestal, el problemita era que la paraestatal no contaba con la suficiente flexibilidad, lo que provoca lentitud en la aplicación de su presupuesto y excesiva regulación para la toma de decisiones en temas urgentes que requieren rápida solución, por lo que el Ejecutivo proponía que Pemex pudiera disponer de mayores ingresos excedentes, provenientes de sus in-

gresos propios, y tener la autonomía suficiente para decidir su aplicación a los proyectos que ya tiene autorizados, en mantenimiento y en su operación. En la reforma aprobada prevaleció la propuesta del Ejecutivo, señala la versión oficial.

En el tema del financiamiento, la problemática es que Pemex requiere ampliar y diversificar sus fuentes, al tiempo de fortalecer su proceso de rendición de cuentas, por lo que el Ejecutivo propuso crear los bonos ciudadanos, así como un mecanismo que obligará a la empresa a una mayor transparencia y rendición de cuentas. En la reforma aprobada prevaleció la propuesta del Ejecutivo con algunas modificaciones.

En la contratación de proyectos de gran tamaño y complejidad, Pemex se encuentra sujeto a la Ley de Adquisiciones y Obra Pública, lo que se traduce en una camisa de fuerza que provoca retrasos e ineficiencia, argumentaba el Ejecutivo, por lo que propuso diseñar un esquema de contratación mediante incisos que aplicará cuando se trate actividades específicas de la industria, lo que resolvería el problemita. El senado dijo va, pero con algunas modificaciones.

Sobre la capacidad de ejecución de Pemex, se argumentaba que las restricciones en las leyes de adquisiciones, obras públicas y servicios restaban eficiencia en la toma de decisiones por la *tramitología*, por lo que se propuso un marco jurídico específico en las adquisiciones y obra pública para las actividades petroleras. ¡Y el senado lo aprobó con algunas modificaciones!

En cuanto a la transparencia, control y vigilancia, se reconocía que la sociedad percibía que Pemex era algo así como la cueva de Ali Babá y los 40 ladrones, por lo que el Ejecutivo planteó en su iniciativa reforzar los

mecanismos de control y vigilancia, así como establecer esquemas más efectivos de transparencia y rendición de cuentas, e incluso un comité de transparencia y auditoría. En lo que aprobaron los senadores prevaleció la propuesta del Ejecutivo con la incorporación de comités adicionales que mejoran la propuesta

original. ¡Para cortarles las uñas a los corruptos, pues!

Como nadie (ni el director de Pemex ni el de CFE ni el secretario de Hacienda ni...) “pelaba” a la Secretaría de Energía, el Ejecutivo propuso en su iniciativa fortalecer a la dependencia. Y los senadores obsecuentes concedieron el deseo. ¡A *vel si es cielo*, a *vel si es cielo* que ahora sí van a tomar en cuenta al titular de Sener!, exclama un chino.

Los senadores *le dieron cuello* a la propuesta del Ejecutivo de que el sector social y privado participara en ampliar la capacidad de refinación. También dijeron *no* a la participación del sector privado en el transporte, almacenamientos y distribución de petrolíferos y petroquímicos.

De modo pues, que de acuerdo a la versión oficial, el Ejecutivo quedó satisfecho y los senadores se sintieron “orgullosos de cumplir con su tarea”.

La percepción de los observadores políticos objetivos e imparciales ante los contenidos y beneficios de la reforma, es que el *Jefe de Jefes* y su “bola de secuaces” en el Senado de la República pretende engañar a la opinión pública y a la sociedad declarando que la reformita es “estructural y profunda”. ¿Tan profunda como donde se encuentra el tesoro del mar, senador?

Agenda privada

La contienda interna por la candidatura del Partido Acción Nacional al gobierno de Sonora se pone cada vez más candente. En las filas azules crecen las simpatías por la precandidatura de la

Continúa en siguiente hoja



Fecha 27.10.2008	Sección Política	Página 48
----------------------------	----------------------------	---------------------

exalcaldesa de Hermosillo, María Dolores del Río Sánchez, mientras que los malos panistas sonorenses están viendo con desconfianza al otro contendiente, el senador Guillermo Padrés, debido a su estilo clientelar. Padrés ha señalado sin embargo, que "sin ese estilo" de plano el PAN no va a ganar. Sigán, sigán dividiendo al PAN y le van a dar hasta "por debajo de la lengua", apuntan los observadores. Sobre la precandidatura de la exalcaldesa de Hermosillo, los mismos observadores preguntan: ¿Los misóginos del blanquiazul elegi-

rán a una mujer?

Durante su visita a Chiapas, el presidente Felipe Calderón anunció la aportación de una cantidad extraordinaria como apoyo al agro chiapaneco: nueve mil millones de pesos, que servirán para impulsar el programa de crecimiento económico al empleo. Por su parte el gobernador Juan Sabines, junto con 17 mil personas, agradecieron al mandatario su apoyo a la entidad. ☒

Dicen los observadores que el

Jefe de Jefes y su "bola de secuaces" en el en el Senado de la República pretenden engañar a la opinión pública y a la sociedad declarando que la reformita es "estructural y profunda". ¿Tan

profunda como donde se encuentra el tesoro del mar, senador?